
最新锯齿野味的演讲稿(精选7篇)
演讲比朗诵更自然，更自由，可以随着讲稿的内容而变化站
位。一般说来，不要在演讲人前边安放讲桌，顶多安一个话
筒，以增加音量和效果。优质的演讲稿该怎么样去写呢？以
下是我帮大家整理的最新演讲稿模板范文大全，希望能够帮
助到大家，我们一起来看一看吧。

锯齿野味的演讲稿篇一

大家好！

近期，以武汉为源，在全国范围内爆发了新型冠状病毒，这
一切都是因为他们食用野生动物。

野生动物分为多种，在这些野生动物之中，引发新型冠状病
毒的野生动物就是蝙蝠。蝙蝠还有另一个称号，叫做“病毒
王”。因为蝙蝠身上能携带超过一百多种病毒，分别有：狂
犬病、sars、埃博拉、马尔堡、尼帕亨德拉，可谓是真正的高
致病性病毒“蓄水池”。迄今为止引起了多次大规模疫情。
拒绝野味，从我做起。

除了蝙蝠以外，还有更多的野生动物一样传染着病毒。

果子狸作为传播非典的中间宿主。身上还携带狂犬病，以及
多种体内寄生虫。包括旋毛虫，斯氏狸殖吸虫等。可损伤肺
部及中枢神经。

野生蛇体内携带有大量的寄生虫，包括舌形虫，曼氏迭宫絩
虫，颚口线虫，广州管圆线虫，线中殖孔条虫等。这些都是
人畜共换型寄生虫，一般的。烹饪，特别是烧烤，不能完全
杀死寄生虫的。吃的时候很有可能会被感染，感染可导致腹
膜炎，败血病，心包炎，虹膜炎……损害多个脏器，危及生



命。

野兔体内携带有弓形虫，脑炎原虫，肝毛细线虫，肝片吸虫。
他们会损伤肠道，肝脏等器官。野兔还带有皮虫。拒绝野味，
从我做起。

人类也应该从种种历史事件中吸取教训，不要为了满足私欲
违法捕捉虐杀野生动物，更要学会和野生动物保持界限。

2003年的非典带走了许多人的生命。17年后的新型肺炎在更
加专业的治疗和防护工作下，依然有更多的人被确诊。如果
人类再不清醒，终将有更加恶劣的疾病侵袭人类。

拒绝野味，从我做起。从病毒中觉醒。不吃野味，国家幸福，
人民安康。

谢谢大家！

锯齿野味的演讲稿篇二

大家好！

新型冠状病毒在各地迅速爆发，人们纷纷躲在家中，不敢出
门。那么病毒的源头到底是哪里呢？根据报道，病毒的源头
就是武汉市的非法贩卖野生动物的海鲜市场了。

近些年来，人们一直认为：食用野生动物就像吃了灵丹妙药，
可以进补。于是，什么猴脑提升智力、什么蝙蝠汤壮阳、什
么果子狸补身体等。传遍了大街小巷。其实，这些野生动物
的营养价值未必有你家的鸡鸭鱼肉丰富。

因为这些野生动物它们一直生活在野外，身体里会携带着一
些病毒，然而，野生动物的身体里会生成抗体，所以这些病
毒伤害不到它们。反而，人类如果食用就有可能感染病毒。



新型冠状病毒就是一个大自然的教训。因为人类的猎奇心理，
越来越多的野生动物遭到了杀害。

其实，这些野生动物本身不害人，只是因为人类的欲望，它
们又犯了什么错呢？有些野生动物因为闯进了村庄而被杀害。
这是因为人类的过度开发，已经破坏了野生动物的栖息地，
使它们不得不进入人类的领地。

保护野生动物，就是保护我们人类的家园。拒绝食用野生动
物，对非法贩卖野生动物说不！

锯齿野味的演讲稿篇三

春节将至，“新冠肺炎病例”在引起担忧的同时，也勾起我
们对十七年前sars浩劫的惨痛记忆。病情出现时，它们有相
似的开头：一个病人出现，一系列人传染，由一至百呈“井
喷式”增长;回顾病源时，更有相似的起因：国家卫健委指出，
病毒是从野生动物传播到人类。 “千里之堤，溃于蚁穴”，
所有人都在关注开始肆虐的疾病如何防控，我们也应注意到
疾病的由来，以及我们能做些什么从源头上遏制病毒。

纵观近几十年新型传染病的发源，艾滋病毒来自于非洲白眉
猩猩，寨卡病毒来自于恒河猴，埃博拉和h1n9禽流感这些更
为熟悉的疾病，也都和野生动物有关。这次肺炎的第一例感
染者与随后十余名病人都来自野生动物市场，而多年前sars
的第一位感染者正是一名野味厨师……这些事实无一不告诉
我们： 捕食“野味”是病毒传播关键的一环。“sars的源头是
蝙蝠不假，但是它发展的舞台是广东野生动物市场和酒楼、
餐馆。如果没有我们滥用果子狸，食用果子狸，那么病毒从
蝙蝠到果子狸再到人的传播链就不会发生，当年的sars就不
会爆发。”新型冠状病毒研究所的研究员石正丽在“一席”
演讲中说。



第一，树立健康的价值观，不抱猎奇心理。

国人对“野味”的嗜好，有文化心理、传统以及中医药文化
影响等多方面原因，也有人把捕食一掷千金的珍稀野生肉类
当做身份地位的象征。然而，这样的“排面”建立在一条条
原本在自然中灵动的生命和一个个潜在的病毒威胁之上，真
的值得追求吗?答案不言而喻。

第二，明确捕食野生动物的危害，不抱侥幸心理。

在记者卧底的一个“野味群”，有人提及最近的武汉疫情，
一群友回复“该吃吃该喝喝，没那么容易来我头上”。总有
人不相信野生动物会传播疾病，或者说是不相信传播病毒的
野生动物就是自己接触的这只，抱着侥幸心理。可不怕一万
就怕万一，一旦发生大规模疫情，经济损失动辄数千亿，生
命的代价更是无法衡量。

第三，心怀对自然的敬畏与爱护，不抱自大心理。

化用一句莎翁名言，同一的太阳照着人类，也不曾避了任何
一种生物。天行有常，万物都在其该在的位置，维持天地的
周转。一些病毒寄生宿主，千百年来动物共同进化出了特殊
抗体，而新鲜宿主人类却对它们毫无招架之力。如果不是人
类自高自大，把自己当做主宰而任由欲望膨胀，把本在山原
奔跑的麋鹿、果狸摆上餐桌，悲剧也许就不会发生。

圣雄甘地曾说，地球所提供的足以满足每个人的需要，但不
足以填满每个人的欲望，每一次无节制的索取，大自然都会
要求偿还。也许这一次“新冠肺炎”的战争，我们也会像打败
“非典”一样打败它，但这场战争建立在惶惶人心和无数人
命之上，早已不能以输赢来论。我们不要等到出现超级病毒
再后悔贪婪，不要等到付出惨痛代价再后悔愚昧。



锯齿野味的演讲稿篇四

大家好！我要演讲的题目是：拒食野味，从我做起。

一说到野味，让我不由自主的想起了今年突发的一种传染病，
全名叫新型冠状病毒，和2003年的非典有些相似，都是因为
人们吃野味引起的。

2003年的非典是因为人们吃果子狸引起的，今年的新冠是人
们吃了蝙蝠引起的。新冠肺炎比非典的传染性更强，所以传
染的人更多，死的人也更多。我们要知道，蝙蝠体内有100多
种细菌，其中就有新冠这种细菌。不光是果子狸和蝙蝠身体
里有细菌，所有野生动物体内都会含有大量的细菌，说不好
哪个就会比新冠这种传染性更大、更强。

而且野生动物也是有生命的，不吃它们，不光是保护它们的
生命，更是保护我们的生命，维护我们的生态环境。

最后，请大家拒食野味，远离野味，因为我们的生命都只有
一次，我们要珍爱生命，一起维护我们的生态环境，从自己
做起，从身边做起。

锯齿野味的演讲稿篇五

大家上午好！

我是一个执着的环境保护主义者，在民间环保领域，有文字
记载最早的时间是1994年9月26日，海南《琼台经济报》记者
采访发文称我为海南民间环保组织的发起人。这是源于海南
大开发时期，我在考察活动中向海南省政府书面提出要支持
和促进民间环保组织的成长发育，共同推动环境保护事业。
我的提议得到了政府的采纳，从此，海南民间环保社团陆续
成立和运营，成为环境保护的一支重要力量。



海南考察归来，我看到内地同样也存在环境问题的潜在威胁，
开始全力推动延安市的民间环保工作。1995年7月我在党校干
部教育中开设环保课，1997年9月1 日成立了延安市环境保护
协会。从此，在民间环保之路上辛勤耕耘20多年。深入企业、
学校、农村、机关开展环境教育，策划了许许多多形式各异
的环保活动，成为延安环保志愿者的领头人，曾多次参加了
全国性环保会议，国家和地方媒体也给与许多报道。20xx年6
月5日荣获陕西省环境保护杰出人物奖，20xx年6月2日被延安
市环境保护委员会评为"延安环保爱心人士",20xx年6月延安
市委市政府授予我"延安市优秀科技工作者"称号。

在长期的环保宣教工作中，推动野生动物保护是我的一项重
要使命。20xx年12月15日，延安媒体报道，在延安市的"宜川
县首次发现世界濒危动物林麝，令人遗憾的是，发现林麝的
竟是一伙疯狂猎杀野生动物的不法分子。面对10具林麝尸体，
专家叹息，‘这是一次悲剧性的重大发现’".我意识到，严
重的.问题在于加强生物多样性保护教育。20xx年4月，我组织
实施了生物多样性保护系列宣传活动，在黄龙山国家自然保
护区涉及宜川、富县、黄龙等县的中小学，举行了多场生物
多样性保护报告会，受众数量达万人以上。今年5月17日，我
组织和邀请社会各界特别是民族宗教人士开展了"宗教信仰文
化与生物多样性保护论坛",旨在借助宗教界及其信众的力量
保护生物多样性，发挥宗教信仰文化的影响力，推动延安野
生动植物保护，通过论坛普及生物多样性知识，提高全社会
生物多样性保护意识。

日常生活中，我践行野生动物保护原则，及时制止各种袭击
野生小动物行为。我居住的同馨苑小区高层楼上栖息着一窝
隼鹰，小鹰刚出窝，不慎飞入居民家里，我及时劝解放生，
并且在小区微信上发出保护隼鹰的呼吁书，得到居民们的响
应。今年3月29日我出门晨练，发现小区里有人挂起了一个捕
鸟网，几只小鸟在网上挣扎，我非常气愤，一边轻轻摘下小
鸟，一边和捕鸟人理论，最后不得不报警处理，我把捕鸟网



收起来交给了警察，一场捕鸟与护鸟的小风波在小区里传开。
我把这件事发在微信群里，让更多的人受到爱鸟护鸟教育。

今年1月21日，我在微信上看到延安市的吴起县一个农户家里
捕获了一只豹猫，要高价出售。我闻风而动，立即组织临时
救助队，带上电视台记者，迅速赶往200多公里的吴起县铁边
城镇去救援。我扮演成买家，通过中介人带领，到了乡镇之
后，又在勉强能通车的崎岖土路上颠簸了60多公里，来到农
户家里，第一眼看到脖子上被铁丝牢牢拧着的豹猫，初步判
断，这只豹猫健康状况良好，我非常欣慰。在确保豹猫安全
的前提下，经过一番说服工作，将豹猫交给了县林业局野生
动物保护站。回忆起这次豹猫救助过程中惊心动魄的曲折经
历和最终的成功解救，我感到有一种发自内心的成就感和对
生命的敬畏之情。

延安市经中省批准共建立了2个国家级自然保护区和4个省级
自然保护区，境内野生动植物种类丰富多彩，已发现8种国家
一级野生保护动物，有金钱豹、林麝、丹顶鹤、褐马鸡、金
雕、大鸨、黑鹳和白鹳等。尤其是最新研究证实华北豹种群
数量达28只，成为我国豹种群繁衍生息的主阵地。这极大地
提升了延安林区野生动物保护的级别和意义。作为全球唯一
的华北豹种群落地延安子午岭，这是延安人民20年退耕还林
的硕果，是延安生态环境深度恢复的有力佐证。保护大猫，
民间社团不能缺席，7月28日，我组织了一次华北豹保护沙龙
活动，着手筹备成立延安市野生动物保护协会，我的目标是
推动将延安子午岭保护区建设成为中国豹国家公园。

锯齿野味的演讲稿篇六

现在越来越多的人经常出入野味店，大街上，一家家安全食
品店相继倒闭，一家家野味店却接二连三地建立起来。

我不知道野味有什么好吃的，我也不知道人们为什么喜欢吃
野味，是为了显富吗?还是要面子?答案，深藏在人们的内心。



但是，我知道，野味会给人们带来疾病!

吃野味不仅是死亡，还会造成生态失衡。想一想，每一家野
味店的成立都等于一大批动物的死亡。这样下去，生态失衡，
最终危及到人类。

据某个地方记录得知，有一段时间，金钱豹泛滥成灾，牲畜
大批死亡，政府抓了一大批金钱豹放进动物园。谁知，没过
几个月，狒狒泛滥成灾，导致玉米颗粒无收。原来，金钱豹
是控制狒狒生长的有效工具。政府只好调了一部分金钱豹回
去。

锯齿野味的演讲稿篇七

大家好！

野生动物是人类的朋友，也是自然生态系统的重要组成部分，
更是自然赋予人类的宝贵资源。

但它同时也是鼠疫、sars、冠状病毒等许多病原体的携带者和
自然宿主，违法猎捕、猎食野生动物存在各类疫病传播的安
全隐患。

摒弃“野味滋补”的伪健康观念，不以食用野生动物为乐，
不以用野生动物招待来客为荣。

不参与并自觉抵制乱捕滥猎野生动物行为，共同保护野生动
物生存环境；

保护、拒食、拒售野生动物，争做文明公民。

谢谢大家！


